

**PENGARUH PEMBIASAAN SHALAT TAHAJUD TERHADAP
KECERDASAN SPIRITUAL SANTRI PUTRI DI PONDOK PESANTREN
MAMBAUL HIKMAH DLANGGU MOJOKERTO**

SKRIPSI

Oleh:

Miftachul ilmi

20181700101025



**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO**

2022

**PENGARUH PEMBIASAAN SHALAT TAHAJUD TERHADAP
KECERDASAN SPIRITUAL SANTRI PUTRI DI PONDOK PESANTREN
MAMBAUL HIKMAH DLANGGU MOJOKERTO**

Skripsi

Diajukan kepada:

Fakultas Tarbiyah Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan

Program Sarjana Pendidikan Agama Islam

Oleh:

Miftachul ilmi

20181700101025

Dosen Pembimbing :

Fina Surya Anggraini, M.Pd.I

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM
MOJOKERTO**

2022

ABSTRAK

Ilmi, Miftachul 2022. Pengaruh Pembiasaan Shalat Tahajud terhadap Kecerdasan Spiritual santri di Pondok Pesantren Mambaul Hikmah Dlanggu Mojokerto. Skripsi. Program Studi Pendidikan Agama Islam Sarjana Institut Pesantren KH. Abdul Chalim. Pembimbing Fina Surya Anggraini, M.Pd.I

Kata Kunci : Shalat Tahajud, Kecerdasan Spiritual

Ibadah adalah sesuatu yang seorang hamba lakukan untuk bermunajat kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala. Diakui oleh ulama, para peneliti dan pakar, bahwa ibadah yang sangat penting dalam agama Islam yaitu shalat. Shalat juga mempunyai kedudukan istimewa dari cara memperoleh perintahnya yang dilakukan secara langsung. Pada dasarnya setiap manusia tidak cukup hanya mempunyai kecerdasan intelektual dan kecerdasan emosional, maka harus dilengkapi dengan kecerdasan spiritual yang bisa diperoleh dengan cara mendekatkan diri kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala yaitu dengan membiasakan diri beribadah kepada Allah Subhanahu Wa Ta'ala lewat Shalat Tahajud.

Pada penelitian ini yang menjadi tujuan utama adalah bagaimana kegiatan pembiasaan shalat tahajud santri putri dan bagaimana tingkat kecerdasan spiritual santri putri, serta seberapa berpengaruh pembiasaan shalat tahajud terhadap kecerdasan spiritual santri putri di Pondok Pesantren Mambaul Hikmah Dlanggu Mojokerto.

Pada penelitian ini peneliti memakai metode kuantitatif dengan pendekatan survey. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah angket (questioner), observasi (pengamatan), wawancara (interview), dan dokumentasi. Pada penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan pembiasaan shalat Tahajud di Pondok Pesantren Mambaul Hikmah sudah cukup baik dari segi teknik dan pelaksanaannya pada individu santri putri. Dimana hasil dari angket menunjukkan bahwa pembiasaan Shalat Tahajud sebesar 42,6%. Sedangkan kecerdasan spiritual santri putri di Pondok Pesantren Mambaul Hikmah Dlanggu Mojokerto tergolong cukup baik juga, hal ini bisa dilihat dari angket tentang kecerdasan spiritual santri pondok pesantren Mambaul Hikmah sebesar 49,6%

Sedangkan nilai dari kegiatan shalat Tahajud yang berpengaruh terhadap kecerdasan spiritual santri putri di Pondok Pesantren Mambaul Hikmah Dlanggu Mojokerto yaitu terdapat pengaruh yang signifikan antara kegiatan Shalat tahajud terhadap kecerdasan spiritual santri yang ditunjukkan dengan paparan data Coeficients diperoleh nilai signifikansi sebesar $0,000 < 0,05$. Hal ini juga terlihat pada tabel Model Summary dengan nilai korelasi/hubungan (R) sebesar 0,650. Dari output tersebut diperoleh koefisien determinasi (R Square) sebesar 0,422, yang berarti bahwa pengaruh variabel bebas (shalat tahajud) terhadap variabel terikat (kecerdasan spiritual) yakni sebesar 42,2 %.

ABSTRACT

Ilmi, Miftachul 2022. The Effect of Habituation of Tahajud Prayer on the Spiritual Intelligence of students at the Mambaul Hikmah Islamic Boarding School Dlanggu Mojokerto. Thesis. Islamic Religious Education Study Program Undergraduate Islamic Boarding School KH. Abdul Chalim. Advisor Fina Surya Anggraini, M.Pd.I

Keywords: Tahajud Prayer, Spiritual Intelligence

Worship is something that a servant does to pray to Allah Subhanahu Wa Ta'ala. It is recognized by scholars, researchers and experts, that the most important worship in Islam is prayer. Prayer also has a special position from the way it gets its orders which are carried out directly. Basically every human being is not enough just to have intellectual intelligence and emotional intelligence, it must be equipped with spiritual intelligence that can be obtained by getting closer to Allah Subhanahu Wa Ta'ala, namely by getting used to worshipping Allah Subhanahu Wa Ta'ala through the Tahajud Prayer.

In this study, the main objective is how the activities of habituation of tahajjud prayer for female students and how the level of spiritual intelligence of female students, as well as how influential the habituation of tahajjud prayer on the spiritual intelligence of female students at the Mambaul Hikmah Islamic Boarding School, Dlanggu Mojokerto.

In this study, researchers used quantitative methods with a survey approach. Data collection techniques used are questionnaires (questionnaires), observations (observations), interviews (interviews), and documentation. In this study, it was shown that the implementation of Tahajud prayer habituation at the Mambaul Hikmah Islamic Boarding School was quite good from a technical point of view and its implementation on individual female students. Where the result of the questionnaire show that the habit of praying Tahajud is 42.6%. While the spiritual intelligence of female students at the Mambaul Hikmah Islamic Boarding School Dlanggu Mojokerto is quite good too, this can be seen from the questionnaire about the spiritual intelligence of the students of the Mambaul Hikmah Islamic boarding school of 49.6%

While the value of the Tahajud prayer activity that affects the spiritual intelligence of female students at the Mambaul Hikmah Islamic Boarding School, Dlanggu Mojokerto, that is, there is a significant influence between the Tahajud prayer activities on the spiritual intelligence of the students, which is indicated by exposure to the Coeficients data, a significance value of $0.000 < 0.05$ is obtained. This is also seen in the Model Summary table with a correlation/relationship value (R) of 0.650. From the output, the coefficient of determination (R Square) is 0.422, which means that the influence of the independent variable (tahajjud prayer) on the dependent variable (spiritual intelligence) is 42.2%.

مستخلص البحث

علمي ، مفتاح ٢٠٢٢. تأثير اعتياد صلاة التهجد على الذكاء الروحي للطلاب في مدرسة منبع الحكمة الداخلية الإسلامية دلانغو موجوكيرتو. فرضية. برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية المرحلة الجامعية الأولى مدرسة داخلية إسلامية الحج. عبد الكليم. المستشار فنا سوريا أنغارين، المجستير

الكلمات المفتاحية: صلاة التهجد ، الذكاء الروحي

العبادة هي شيء يفعله العبد ليصلي إلى الله سبحانه وتعالى. من المسلم به عند العلماء والباحثين والخبراء أن أهم عبادة في الإسلام هي الصلاة. للصلاة أيضًا مكانة خاصة من الطريقة التي تتلقى بها أوامرها التي يتم تنفيذها مباشرة. في الأساس ، لا يكفي كل انسان ان يكون ذكاء فكري وذكاء عاطفي فحسب ، بل يجب أن يكون مزودًا بذكاء روحي يمكن الحصول عليه من خلال الاقتراب من الله سبحانه وتعالى ، أي التعود على عبادة الله سبحانه وتعالى. من خلال صلاة التهجد.

الهدف الأساسي في هذه الدراسة هو كيفية تعويد الطالبات على أنشطة صلاة التهجد ، ومدى تأثير مستوى الذكاء الروحي للطالبات ، ومدى تأثير اعتياد صلاة التهجد على الذكاء الروحي للطالبات في مامبول الحكمة الإسلامية. مدرسة داخلية ، دلانغو موجوكيرتو.

في هذه الدراسة ، استخدم الباحثون الأساليب الكمية مع نهج المسح. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الاستبيانات (الاستبيانات) والملاحظات (الملاحظات) والمقابلات (المقابلات) والتوثيق. تبين في هذه الدراسة أن تطبيق عادة صلاة التهجد في مدرسة مامبول الحكمة الداخلية الإسلامية كان جيدًا جدًا من الناحية الفنية وتنفيذها على الطالبات بشكل فردي. حيث أظهرت نتائج الاستبيان أن عادة صلاة التهجد تبلغ ٤٢,٦٪. في حين أن الذكاء الروحي للطالبات في مدرسة منبع الحكمة الإسلامية الداخلية دلانغو موجوكيرتو جيد جدًا أيضًا ، يمكن ملاحظة ذلك من الاستبيان حول الذكاء الروحي لطلاب مدرسة منبع الحكمة الإسلامية الداخلية بنسبة ٤٩,٦ ٪.

بينما تؤثر قيمة نشاط صلاة التهجد على الذكاء الروحي للطالبات في مدرسة منبع الحكمة الداخلية الإسلامية ، دلانغو موجوكيرتو ، أي أن هناك تأثيرًا كبيرًا بين أنشطة صلاة التهجد على الذكاء الروحي للطالبات ، وهو المشار إليها من خلال التعرض لبيانات المعامل ، يتم الحصول على قيمة دلالة قدرها ٠,٠٠٠ > ٠,٠٠٥. يظهر هذا أيضًا في جدول ملخص النموذج مع قيمة ارتباط / علاقة (R) تبلغ ٠,٦٥٠. من الناتج معامل التحديد (R Square) هو ٠,٤٢٢ مما يعني أن تأثير المتغير المستقل (صلاة التهجد) على المتغير التابع (الذكاء الروحي) هو ٤٢,٢٪.